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    距今 10，000 年以前，在旧石器时代。我们人类的祖先在洞穴中的墙面上画下了他们认识自然的过程。那

些形象大多是动物，还有他们自己的手部、臀部等部位的印记。还有很多石头雕塑。那些作品表现手法简单，

缺乏抽象性、象征性和表情。他们是洞穴时期人类最伟大的艺术作品！ 

                

                    
维伦多夫的维纳斯。石雕。                              添在野牛上的手剪影。选自洞窟绘画。法国南部。藏美国自然历史博物馆。   

克伦斯，奥地利南部。藏 
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    现今，摄影已经成为人类表现自己身体的最主要方式之一。人体摄影已经成为现代摄影的一个普通的公认

的题材。在最近 20 年里，我们中国人也开始真正接触这个题材。 

    然而，今天我们依然面临着许多重要的问题。也许是由于我们人类的自然属性和文明形式，决定了人体摄

影的表现方法千差万别。就现今的中国情况来看，大家接触的仍然主要是大量的国外人体作品，其中很大一部

分为强烈色情的人体。新华网 2004 年新闻称被查禁的某网站“每秒钟点击量 190 次！” 那么中国人都是色情狂

吗？答案当然不是。另一方面，大多数国内摄影师的人体摄影作品表现得异常做作、僵硬，缺乏美感，几乎毫

无艺术性可言。让人提不起兴趣。 

    国内的媒体和一些专家曾就艺术和色情这样陈旧的话题发表过一些看法，但他们的观点大多和这个问题本

身一样陈旧。空洞、缺乏逻辑，脱离科学和艺术的前沿，几乎没有提出任何解决问题的办法。虽然问题看来很

简单。 

    我相信，如果有高质量的人体摄影艺术作品，大家一定会认真的进行欣赏和接纳。在获得精神上满足的同

时，不断提升自身的欣赏能力和艺术修养。我们在 2002 年—2004 年期间在本地举办的 3 次影展就充分证明了

这一点。这毫不奇怪，因为中国人的历史已经证明自己是一个在文化艺术上内涵极深的民族，有吸收和发展任

何一门艺术的能力。 

    现在政府正在提倡科学发展观，科学的观念应该体现在处理身边的每一件具体的事情上。观察到问题是第

一步，查找问题背后的规律，然后使用有效的手段解决问题，才是科学的方法和态度。 

    中国人需要人体摄影这门艺术。 



    孔子说：“过犹不及！”这个思想用在人体摄影艺术创作上完全合适。我个人认为：在严格遵守我国法律的

前提下（直接描绘男女情欲和性爱这个界限），运用艺术的手法，表现人的积极、健康和美丽，应该是人体摄影

艺术创作的一个重要方向。艺术是有价值的。 

    相信任何一个有责任感的人都会热爱他所从事的事情，并希望努力做的更好。做为一名自由摄影师，我与

大多数同行一样，也对人体摄影这个艺术题材充满了兴趣，一直在进行思考。人体艺术是人类艺术的一个重要

组成部分。愿这个艺术题材的作品可以给所有热爱生活的人们带来一丝享受，为大家的健康生活起到一点作用，

就如同风光、纪实等摄影题材一样。 

 

    这就是 metcn.com 相约中国建立的目的。 

 

    霍金说：“充满希望的旅途，胜过终点的到达。我们追求发现，不仅在科学中，而且在所有领域中激起创造

性。如果我们已经抵达终点，则人类的精神将枯竭死亡。但我认为，我们将永远不会停止：我们若不更加深邃，

定将更加复杂。我们将永远处于可能性的膨胀的视界之中心。” 

 

    “人类的精神”，我认为就是大自然赋予所有生物顽强适应环境，一往无前，不断进化，保持物种生生不息

的自然本能。 

 

 

     

    欢迎各界人士积极提供宝贵建议、发表艺术观点。 
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